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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 28/2023 2 

(Plenária Presencial) 3 

Aos doze dias do mês de setembro de dois mil e vinte três, às quatorze horas, reuniram-se 4 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, na 5 

sede da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS, Avenida João Pessoa, 6 

1105 – Bairro Azenha – Porto Alegre-RS, sob a Presidência de NELI MIOTTO e RUY 7 

PEDRO BARATZ RIBEIRO, com a presença dos: 8 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  9 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-10 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 11 

Cristal; Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Maria Inês 12 

Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários; Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da 13 

Divina Providência – IPSDP; Carla Schwanke, IGG PUCRS; Lisiane Gomes, Associação 14 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT; Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; 15 

e Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade. 16 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  17 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc; Sônia Rejane 18 

dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Clésia Ziemann, Secretaria 19 

Municipal da Saúde – SMS; Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura e 20 

Economia Criativa – SMCEC; Diego Rojas, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e 21 

Juventude – Smelj; e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança 22 

Local – SMGOV.   23 

FALTAS JUSTIFICADAS: 24 

Cássia Kuhn e Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso/SMDS; e Carlos Fernando Simões 25 

Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV.   26 

DEMAIS PRESENTES  27 

Luiz Henrique Frota e Daniel Teixeira Canti, Administrativos Comui; e Patrícia Costa, 28 

Taquígrafa – TG Taquigrafia.  29 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 30 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO DE ATA E PAUTA:  31 
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Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Vamos dar início a mais uma plenária. 32 

Primeiro, vamos à aprovação da Ata nº 23. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Eu 33 

li e estou de acordo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sônia, chegaste a 34 

ler, a verificar a ata? Sônia Castro (Titular), Gabinete do Prefeito – GP: Li e para mim está 35 

de acordo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Para mim também. Então, 36 

vamos aprovar a ata? Alguém não concorda? Abstenções? APROVADA A ATA Nº 23/2023. 37 

Algum acréscimo à pauta? Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 38 

Governança Local – SMGOV: Na Câmara de Comunicação tem dois pontos de pauta. Neli 39 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Mais algum acréscimo? A Anete vai entrar 40 

daqui a pouquinho e disse que vai colocar a Resolução nº 180, que já foi aprovada, a Anete só 41 

quer fazer alguns esclarecimentos para encaminhar para publicação no site. Mais alguma 42 

coisa? Então, aprovamos a pauta? APROVADA A PAUTA. Então, vamos para a Câmara de 43 

Registros. 44 

- CÂMARA DE REGISTROS – RESIDENCIAL IRYS: 45 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu cometi um grave erro, estava na rua e 46 

esqueci de imprimir o relato e deixei em casa, mas eu e o Seu Ruy fizemos a reunião virtual 47 

semana passada. A gente pode contar um pouco e envio o relato oficial: RESIDENCIAL 48 

IRYS. TATIANE CRUZ NUNES. SEI 23.0.000104086-3. CNPJ 46.098911/0001-02. Rua 49 

Ijuí, 378 – Bairro Petrópolis. Tatiane era proprietária há 7 anos de outro residencial, o 50 

Residencial Bem  Estar. Fechou em abril de 2022, na Rua Ijuí abriu o Residencial Irys. 51 

Localizado numa casa de dois pisos, com escada. Os idosos só descem com funcionários. Tem 52 

portões.  Faixa etária dos idosos de 62 a 98 anos. Segundo a proprietária, nenhum idoso é grau 53 

III. A casa é comporta por 17 idosos e atualmente há 16 idosos em 05 quartos, todos 54 

coletivos: 01 com dois idosos, 01 com três idosos e 04 com três idosos. Alguns quartos têm 55 

ar-condicionado, outros ventiladores. Todos com campainhas. A casa tem câmeras com o 56 

monitor na sala da administração. Os quartos são arejados, com janelas grandes, no entanto 57 

consideramos as camas muito próximas. Tem três banheiros adaptados. Corredores com 58 

barras. O posto de enfermagem fica na sala de administração onde os medicamentos são 59 

guardados em armários fechados. Somente com acesso o técnico de enfermagem e a 60 

enfermeira, que é a proprietária. Equipe de trabalho: 01 enfermeira, proprietária 8 horas; 02 61 

técnicos de enfermagem; 03 cuidadores; 01 serviços gerais mais folguista; 01 cozinheira mais 62 

folguista; Nutricionista uma vez na semana; médico uma vez no mês; fisioterapia a cargo dos 63 
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moradores. Alguns moradores tem Ecco Salva, outros ela utiliza Samu. O posto de saúde que 64 

presta atendimento é o Posto Santa Cecília. A casa tem um educador físico e também tem 65 

atividades como jogos (bingo, cartas, dominó), pintura de mandalas, pet, festas, dia da beleza. 66 

Sala de estar com poltronas, TV ao lado refeitório. Cozinha com portas e janelas com telas. 67 

Alimentos são guardados numa despensa. PPCI vigente, terminou a pouco o alvará sanitário 68 

com protocolo. Valores de R$ 1.300,00 a R$ 3.000,00. Cadastro no Conselho Municipal do 69 

Idoso com o número 215. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Todos 70 

aprovam o registro?  Alguma colocação? Alguém é contra ou se abstém? APROVADO POR 71 

UNANIMIDADE. Só vamos aguardar o Daniel mandar o novo link para quem está no virtual 72 

e já retomamos. Vamos para a Câmara de Projetos, por gentileza. 73 

- CÂMARA DE PROJETOS – ASSOCIAÇÃO DAS CRECHES BENEFICENTES DO 74 

RIO GRANDE DO SUL – ACEBERGS: 75 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Nós temos só 76 

esses dois, dos Bancos Sociais e da ACEBERGS. Os demais projetos que estão na nossa caixa 77 

é RTMA-5, só que como não tem uma caixa SEI para a Comissão de monitoramento, estão 78 

caindo para nós em função da Lisi ser da comissão. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 79 

Grande do Sul: A gente havia solicitado para a Rochele a criação de uma caixa SEI para a 80 

Comissão de Monitoramento. Foi uma solicitação que a gente encaminhou, eu vi o e-mail que 81 

o Daniel encaminhou para a TI, mas acho que não ficou claro para a TI. Eu acho que eles 82 

entenderam que era uma caixa de emails e não uma caixa SEI. Não foi aberta ainda. Elisiane 83 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Então, vou apresentar o projeto da OSC Associação das 84 

Creches Beneficentes do Rio Grande do Sul – ACEBERGS, Projeto Grupo de Idosos. Valor 85 

total de R$ 377.792,80, retenção de 5%. SEI 23.0.000083206-5. Solicita uma carta de 86 

captação, que o projeto vida a captação de recurso para a manutenção, ampliação das 87 

atividades proporcionadas ao grupo de convivência de idosos da instituição e manutenção das 88 

salas de atendimentos. Serão beneficiados 23 idosos que encontram-se em situação de 89 

vulnerabilidade e em risco social, domiciliado no Bairro Farrapos e entorno. O projeto terá a 90 

duração de 12 meses e os investimentos serão destinados para atendes atividades de 91 

acompanhamento, para fazer melhorias nas salas de atendimento, desenvolvimento de 92 

oficinas, organização e distribuições de alimentos e passeios. Serão realizados 17 passeios 93 

com 25 pessoas (23 idosos e 02 acompanhantes). Esses passeios foram escolhidos pelos 94 

próprios idosos do grupo: Expointer, cinema em shoppings, Acampamento Farroupilha, 95 
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Catedral Metropolitana, Oktoberfest de Igrejinha, piquenique na Praça do DMAE, piquenique 96 

na Redenção, Sítio do Beto, Tramandaí, Gasômetro, Fenac (Novo Hamburgo), Parque 97 

Germânia e Casa de Cultura Mário Quintana. Para esse projeto eles vão contratar por CLT 98 

uma assistente social com carga horária de 16 horas mensais para acompanhar e desenvolver 99 

as atividades em grupo de convivência da pessoa idosa; 01 psicólogo com carga horária de 16 100 

horas mensais, que juntamente com a assistente social será responsável pelas articulações das 101 

políticas públicas e as atividades em grupo. Também será contratado um educador social com 102 

carga horária de 40 horas mensais para a organização de grupos, separação dos materiais, 103 

registro de fotos e divulgação nas redes sociais. A contratação de uma profissional que vai 104 

embelezar uma vez na semana, ela vai fazer um embelezamento. E eles gostam, gente, eles 105 

adoram! Então, vão cortar o cabelo, fazer unha, o pé. É a primeira vez que eu vejo em um 106 

projeto e achei muito legal, porque eu sei que eles gostam muito. Esse profissional vai ser 107 

custeado como serviços de terceiros, através de nota fiscal os pagamentos. Em todas as 108 

atividades eles vão oferecer lanches e nos passeios também. As atividades que o grupo 109 

oferece e que serão contempladas pelo projeto: arte terapia através de pinturas, vídeos, 110 

palestras, jogos lúdicos e interativos, dinâmica de grupo, escuta qualificada individual e em 111 

grupo. É um projeto bem legal, vai durar 12 meses. Então, a Câmara de Projetos é 112 

FAVORÁVEL à aprovação deste projeto a ser custeado pelo Fumid. Neli Miotto, Bancos 113 

Sociais do Rio Grande do Sul: Eu acho bem pertinente o que tu consideraste, porque a gente 114 

sabe que os idosos gostam dessa parte de embelezamento. Na verdade, a gente trabalha o 115 

autocuidado com eles. Então, o embelezamento, a fotografia, é uma coisa que eles goram 116 

muito, a fotografia é uma forma de ver aquele corpo naquele espaço. Então, o quanto isso é 117 

importante trabalhar com eles, essa questão do autocuidado. Alguma consideração acerca do 118 

projeto? Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 119 

SMGOV: Eles têm atividades fixas com os idosos? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 120 

Cacique: Sim, têm grupo de convivência. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 121 

Municipal de Governança Local – SMGOV: O nome da instituição não é um impeditivo? 122 

A sigla é ACEBERGS e o significado da sigla é “Associação de Creches”. Eleonora Kehles 123 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Eles começaram com crianças. Elisiane Albuquerque, 124 

Asilo Padre Cacique: Sim, eles têm 40 anos de atendimento. Carlos Fernando Simões 125 

Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: É que em outros momentos 126 

a gente já teve esse debate aqui no Comui, de 2015 para cá e a nomenclatura da instituição foi 127 
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obstáculo. Lembram? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Bom, isso é na hora do 128 

registro, depois que está registrada, aí... Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 129 

Tá, mas aí o que tu dizes do banco de Alimentos? Carlos Fernando Simões Filho, 130 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: De alimentos tá! É que creche 131 

remete diretamente à criança e uma coisa que a Maria da Graça e a falecida Anira sempre nos 132 

trouxeram com bastante ênfase conceitual do SUAS é: não existe creche do vovô. Isso aí é o 133 

fim do mundo. É que hoje a Graça não está aqui. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 134 

Grande do Sul: Ela está no virtual. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência 135 

Social e Cidadania – Fasc: Eles estão apresentando um projeto dentro de um serviço de uma 136 

instituição. É um serviço de atendimento à população idosa dentro de uma instituição que tem 137 

um nome diferenciado no nosso meio, né. Mas é um dos serviços, “creche” é um termo geral. 138 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: É importante 139 

que se diga que ela já tem registro no Comui há muito tempo. Então, lá atrás não poderia ter 140 

havido o registro, então. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Mas nunca foi 141 

impeditivo, porque quando a instituição foi criada, possivelmente, teve esse nome porque eles 142 

iniciaram trabalhando com crianças. Agora, nada impede que trabalhem com crianças e 143 

idosos. Nunca foi impeditivo. Tem a Pequena Casa também, que atende crianças e agora tem 144 

idosos. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovamos? Alguém contra? 145 

APROVADO POR UNANIMIDADE. O próximo, por favor. 146 

- CÂMARA DE PROJETOS – FUNDAÇÃO DOS BANCOS SOCIAIS: 147 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: A Fundação dos Bancos Sociais solicitou 148 

novamente uma alteração no valor do projeto, mas nós da Câmara no momento entendemos 149 

que não era de competência da Câmara de Projetos, porque era só um valor, mas voltou para 150 

nós novamente. É o Projeto Leituras e Costuras, SEI 23.0.000061598-6. O objetivo do projeto 151 

é incentivar a leitura a partir da leitura de textos selecionados dentro de temáticas afirmativas. 152 

A customização de tecidos para a geração de renda e confecção de bonecas de pano, tendo 153 

como referência a leitura sobre o empoderamento. A Fundação encaminhou o seu novo plano 154 

de aplicação, deu plano de trabalho para solicitar a verba já captada, mas esse projeto, saliento 155 

falar, foi feito há 3 anos, a gente sabe que os valores eram outros. Então, a administração 156 

solicitou a eles para responderem por que teriam gasto com lanches de alunos e professores, 157 

que ultrapassou o valor do projeto. Mas esse projeto foi feito há 3 anos. O projeto para as 158 

alunas, no primeiro projeto, o original, estavam previstos R$ 874,20, totalizando por um 159 
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período de 20 meses R$ 17.484,80. Eles encaminharam os valores bem direitinhos. Serão 160 

oferecidos 18 lanches para 18 alunos, um valor de R$ 6,83, totalizando R$ 122,94 por dia, em 161 

22 meses dá um valor de R$ 2.704,68, por 24 meses. Esse valor totaliza R$ 51.388,92, sendo 162 

que R$ 25.210,56 serão custeados pelo Fumid, conforme o plano de trabalho. E a diferença de 163 

R$ 26 mil será de contrapartida da Fundação Gaúcha dos Bancos Sociais. Entenderam? Neli 164 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Assim, explicando, eu sei que é um projeto 165 

lá da Fundação e eu não vou fazer o advox do projeto, só quero explicar o cálculo. Foi 166 

encaminhado o projeto, foi captado o com, quando chegou no momento da aplicação, do 167 

plano de aplicação que foi encaminhado aqui para a Secretaria, a Secretaria questionou o 168 

porquê dos cálculos que estavam ali não fechavam com o valor que seria considerado, 169 

digamos, adequado para o oferecimento de lanche. Aí se considerou que a Fundação daria 170 

isso como contrapartida, só que foi questionado pela SMDS. Geralmente o gestor de parcerias 171 

acaba fazendo esse papel: bom, isso é pelo período que ficou em captação, pelo aumento de 172 

valores e se ajustou como contrapartida. Hoje a SMDS devolveu para a Fundação isso. Tipo, 173 

de onde vocês vão tirar esse valor ou como vocês vão pagar esse valor? E é isso que a Lisi 174 

está trazendo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Isso. A SMDS nos devolveu, 175 

eles verificaram que vai ter reajuste no valor do projeto e a gente está aqui para fazer isso. 176 

Esse é o valor, R$ 25.210,56, valor total de lanches para 18 alunos em 19 meses. Este é um. 177 

Agora tem o cálculo do almoço das professoras, que são 03, um professor, um bibliotecário e 178 

um auxiliar de biblioteca. O cálculo do almoço é de R$ 18,00 por 22 dias. Eu não sei onde 179 

vocês vão almoçar, mas tudo bem. Então, vamos simplificar, o valor total do projeto para 21 180 

meses deu R$ 24.948,00, dos almoços dos professores. A Fundação só está solicitando 21 mil, 181 

que é R$ 1.000,00 por mês durante 21 meses. E a diferença de R$ 3.948,00 vai ser de 182 

contrapartida da Fundação, porque eles não captaram tudo e subiu muito também. Eleonora 183 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Ficou parado todo esse tempo? Elisiane 184 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Ficou aguardando aprovação do Conselho. Neli 185 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Estava há quase 8 meses aqui para ser 186 

aprovado o plano de aplicação. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: A Câmara de 187 

Projetos é FAVORÁVEL à alteração de valores, conforme a solicitação da instituição. Neli 188 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Alguma observação? Alguma consideração 189 

do pessoal que está no virtual? Não? Aprovamos a solicitação da Fundação? Eu vou me 190 

abster. APROVADO COM 01 ABSTENÇÃO. Câmara de Projetos, mais laguma coisa? 191 
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Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Não, Presidente. Neli Miotto, Bancos Sociais 192 

do Rio Grande do Sul: Então, Câmara de Comunicação.  193 

- CÂMARA DE COMUNICAÇÃO – MÊS DA PESSOA IDOSA: 194 

Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 195 

Nós fizemos uma busca ativa nos últimos dias com os componentes da Câmara de 196 

Comunicação junto a instituições não governamentais e também às Secretarias da Prefeitura 197 

para a gente tentar montar um calendário de atividades no Mês da Pessoa Idoso, no mês que 198 

vem. A gente está aguardando a manifestação de várias instituições e secretarias. Mas ontem, 199 

visitando a Fasc para uma reunião, eu acabei conversando com a Maria da Graça e dividi com 200 

ela um receio nosso de a gente de repente fazer uma atividade grande, como no ano anterior, 201 

reunindo bastantes pessoas idosas em um local, naquela atividade de Comui, que a gente se 202 

prontificou em fazer este ano, pelo o que tem acontecido nas últimas semanas. Então, a 203 

reincidência de gripe, adoecimentos, também essa questão da chuva e tudo mais que está 204 

acontecendo, a gente queria trazer hoje para a plenária para ver se o grupo concorda, se vamos 205 

manter. Ainda falta um mês para essa atividade grande. Eu pedi antecipadamente para o 206 

Mont’Serrat, que é aquele lugar que fiemos o ano passado, tudo gratuito e seguro, eles nos 207 

reservaram o dia 19 de outubro o dia todo, se a gente quiser usar. Mas ficou esse temor nosso 208 

de – vamos fazer? Então, deixar aqui para o grupo definir se não é perigoso de daqui a pouco 209 

gerar adoecimento. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: a Secretaria da Saúde 210 

pediu para iniciar o uso de máscara nas ILPIs. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 211 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Pois é, por isso a gente traz para saber a 212 

opinião do grupo se a gente segue nessa linha de tentar fazer uma atividade de dia em 19 de 213 

outubro, aquela com um monte de atividades, reunindo talvez 500, 700 idosos ou se a gente 214 

dá uma freada e espera a coisa melhorar. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da 215 

Divina Providência – IPSDP: Eu acho que o pior cenário da pandemia já passou, agora a 216 

gente pode se precaver, quem estiver com sintomas usar máscara, mas acho que não cancelar 217 

o evento. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 218 

SMGOV: Não será nenhum problema e nenhum caos não fazer, não reunir a galera toda lá no 219 

local, mas a gente não queria fazer uma coisa com boa intenção e daqui a pouco, na semana 220 

seguinte a gente ter um grupo de idosos... Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos 221 

da Divina Providência – IPSDP: Eu acho que com a vacinação está bem sob controle. Acho 222 

que dá para fazer sim. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: E que outras 223 
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atividades? Só lá? Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança 224 

Local – SMGOV: Não, a gente pensou naquele de dia inteiro de Comui, com nós 225 

Conselheiros se envolvendo, seria pela questão de gratuidade e segurança. Ruy Pedro Baratz 226 

Ribeiro, Lar da Amizade: Não, mas eu pergunto se tem mais algumas previstas? Por 227 

exemplo, ano passado teve Câmbio. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal 228 

de Governança Local – SMGOV: Sim, isso aí que estou falando, a gente já começou a 229 

buscar contato com a Smelj, com a Fasc e com as organizações sociais. A ideia é a gente ter 230 

aquele grande calendário do que acontece no Mês do Idoso, territórios, horários, se é aberto 231 

ou não. E também aquelas atividades puras e Comui, nossas. Neli Miotto, Bancos Sociais do 232 

Rio Grande do Sul: Algumas coisas já estão sendo pensadas. A gente tem o evento do dia 03 233 

ali no Largo. [Falas concomitantes]. Recordem, é importante que a gente leve os nossos 234 

grupos para as atividades culturais no Largo, vamos ter um placo lá. Então, o pessoal que 235 

gosta de fazer dança, de cantar, é importante que se comuniquem os grupos. O Giacomoni 236 

solicitou o espaço da PUC para fazer os jogos de Câmbio. Não sei se já temos a data, talvez a 237 

Professora Carla tenha. Carla Schwanke, IGG PUCRS: Eu vou tentar descobrir e já te 238 

passo, Neli.  Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ok. Na Álvaro Moreira 239 

também vai ter apresentação do Se Vira nos 60. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 240 

Cristal: Vai ser dia 03. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Simões, o que 241 

eu preciso? Ter um padrãozinho para divulgação, para montar esse calendário. Carlos 242 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu 243 

mando a planilha que o Heitor montou, é uma planilha com “o quê?”, o dia, horário, se é 244 

aberto ao público ou apenas aos participantes da instituição. [Falas concomitantes]. Neli 245 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, a Fundação também vai fazer, é dia 11 246 

de outubro, à tarde. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania 247 

– Fasc: Pessoal, eu acho bom a gente combinar bem o objetivo do calendário, se é como 248 

divulgação, se é para o pessoal participar, ter acesso a esses diversos eventos, no sentido de 249 

pensarmos as ações que tenham um público limitado, mesmo no Álvaro Moreira, que tem um 250 

número limitado de cadeiras. Também aquelas que são abertas, que não têm limite, que a 251 

gente pode estar convidando com segurança, divulgando para todos, nos Cras também, em 252 

vários locais da cidade. Poderia ter cores diferentes, para a gente identificar bem quem a gente 253 

pode convidar sem medo de que a pessoa não vai ser barrada devido ao número de lugares. 254 

Também temos para o dia 9, estamos organizando um baile do idoso, mas tem limite, é de 400 255 
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a 500 pessoas, vai ser em um CTG na Bom Jesus. Se o Comui quiser podemos estar 256 

transferindo esse vento para o dia 19 lá no Instituto Passos. Então, não sei se vocês 257 

entenderam, mas essas ações devem estar destacadas nessa planilha. Outra coisa que me 258 

parece confusa é ter dois grupos organizando isso, o Comui e a Coordenadoria do Idoso, nós 259 

temos que juntar isso e fazer uma organizada. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 260 

do Sul: Eu concordo contigo de ter um grupo montando o calendário de eventos, que esse 261 

grupo seja único. Também concordo, se a ideia for encerrar no Instituto passos, poderia ser 262 

com o baile lá, uma hora, uma hora e meia no final ser um baile. Carlos Fernando Simões 263 

Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Tem que ser umas 3 horas 264 

de baile, 1 hora não dá nem para aquecer! [Risos]. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 265 

Grande do Sul: Podemos pensar nisso! Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 266 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Então, vamos juntar tudo em uma planilha 267 

para termos um calendário único, aí a gente vê se faz essa atividade do dia 19 ou se a gente 268 

vai para dentro desse bailão aí que já foi organizado. Maria da Graça Furtado, Fundação 269 

de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Mas no CTG não dá, o espaço é restrito. É uma 270 

atividade fechada. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança 271 

Local – SMGOV: Então, a gente pega o bailão da Graça e leva para o Mont’Serrat. Neli 272 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É isso que ela está sugerindo. Então, era isso 273 

por enquanto, ainda vamos tratar muito sobre o Mês do Idoso. Vamos para os informes. 274 

- INFORMES – ACADEMIAS:  275 

Nós temos aquele recurso dos 500 mil para aplicar na construção de academias, junto aos 276 

pontos de saúde. Precisamos conversar com o secretário, a Nora já tinha trocado uma ideia, 277 

acho que a Clésia estava aqui, para verificar se eles ainda têm interesse de avançar com esse 278 

projeto. Já foi feita a metade das academias, agora precisamos fazer as restantes, que a gente 279 

não sabe o valor que isso vai dar. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu 280 

estava conversando agora com a Clésia e vamos mandar um e-mail agendando com o 281 

Secretário, para ir mais rápido, uma reunião sobre isso. Ela acredita que sim, porque eles estão 282 

contratando profissionais de Educação Física, para poderem ir para as praças. E eu acho que a 283 

gente tem que agilizar e fazer isso este mês ainda, conversar com eles, porque vai fazer 10 284 

anos que estamos com esse recurso. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: E 285 

tem tempo, pode expirar? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Não, está no 286 

Fundo o recurso, mas é vergonhoso. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 287 
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Sim. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: E é um desgaste que o Itaú passa 288 

junto com o Comui, porque eles doaram esse recurso, já transitou, queriam até para pagar 289 

cachê de Carnaval e a gente conseguiu segurar aqui para a origem do que foi destinado 290 

mesmo. Pela que a Lisi já saiu, porque na época ela era Presidente do Comui, nós fechamos 291 

com a Saúde porque eles dariam a manutenção e os educadores físicos para acompanhar. São 292 

locais, postos de saúde que têm uma estrutura fechada, o que preserva muito mais. Na época 293 

era a Smam, hoje é Smamus, eles não queriam nas praças porque não tinham como dar 294 

manutenção, ela ia se perder. Então, fechamos com a Saúde justamente para isso. O trabalho 295 

da Saúde foi primoroso, até a licitação para a compra desses equipamentos, a primeira etapa 296 

era de 9, foram entregues essas 9, só que a gente lamenta que essas 9 foram entregues sem a 297 

presença do Comui, nem parece que foram feitas com recurso do Fundo, parece que foi só a 298 

Prefeitura que colocou ali. Essa é outra falha e temos que colocar a placa que foi com recurso 299 

do Fundo. Eu acredito que a Saúde vai querer manter, a Clésia também acha, porque tem o 300 

recurso. Em 2021 o rapaz do Itaú entrou em contato perguntando como estava a questão das 301 

academias. Eu mandei as fotos das que foram inauguradas e salientei que tinha mais recursos 302 

para a segunda etapa. Então, tem que executar, não tem que ter muita conversa. Neli Miotto, 303 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, vou deixar pra ti para marcar a reunião com o 304 

Secretário. Vamos tentar manter com a Saúde, vamos conversa com o Secretário, se o 305 

Secretário tiver interesse em manter nós vamos manter na Saúde, conforme o projeto original. 306 

Depois a gente vai encaminhando com a Saúde a questão da licitação e reativar o projeto com 307 

os novos locais.  308 

- INFORMES – REUNIÃO CÂMARA DE VEREADORES: 309 

O último informe é a reunião na Câmara de Vereadores. Na verdade, vocês estavam lá, acho 310 

que foi uma reunião bastante importante para a gente ponderar algumas coisas. Por outro lado, 311 

também é a primeira vez que a Secretaria está conosco dentro da reunião da Comissão de 312 

Direitos Humanos, as outras vezes que eu fui na reunião a Secretaria nunca estava presente. 313 

Assim, foi bom e acho melhor ainda porque foi agendada uma próxima reunião para o dia 26, 314 

às 14 horas. É importante a gente lembrar que temos mais essa rodada de conversa e de 315 

discussões com a Secretaria junto à Câmara. Isso é bastante importante, porque além de nós 316 

estarmos convocando, seguro assim, essas respostas, a Secretaria também está sendo 317 

convocada a pensar e a se explicar dentro da Câmara de Vereadores. Foi uma reunião tensa, é 318 

uma reunião normalmente tensa, tanto aqui, quanto lá a gente acaba tencionando o poder 319 
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público, porque as demandad do Conselho são muitas. A gente ve o avanço, inegavelmente 320 

sim, existe o avanço, mas ele é muito lento e esse é o nosso questionamento, que as coisas 321 

deveriam andar com maior agilidade e que a Secretaria deveria dar as respostas quando 322 

solicitadas. Eu acho importante esses espaços de diálogo fora daqui, porque aqui dentro nós 323 

temos uma informação que lá fora a informação acaba vindo mais detalhada, quando deveria 324 

ser ao contrário, não a gente precisar ir para fora e tencionar para receber a informação. Isso 325 

para nós acaba sendo importante, porque é lá que a gente acaba obtendo as informações que a 326 

gente deveria receber aqui. Ninguém gosta de ter que dar explicações, mas é o único espaço 327 

que a gente tem recebido as informações com um pouco mais de agilidade e mais detalhadas. 328 

Quero lembrar que isso é uma reunião que foi solicitada pelo Fórum, não foi pelo Comui, o 329 

Fórum de Entidades que buscou essa reunião. Então, acho importante que dia 26 nós 330 

tenhamos de novo essa representatividade dentro da Câmara, porque a partir do momento que 331 

a gente encampa algo, a gente tem que fortalecer até o final. Vamos ter que fazer essa força de 332 

novo para estarmos lá com um número maior de pessoas para manter esse fortalecimento. Ok? 333 

Esse é o nosso papel, é tencionar para receber as respostas, porque a gente precisa. [Falas 334 

concomitantes]. Ok, já estamos encerrando. O pessoal está precisando sair.    335 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do Idoso, às 336 

17h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 225257/2003 – 337 

FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  338 


